



CON LA APERTURA DEL ACCESO A LA POBLACIÓN, LOS RESIDENTES VOLVIERON A SUBIR, AÚN CON LA INCERTIDUMBRE SOBRE QUÉ SOLUCIÓN HABITACIONAL TENDRÁN.

"Aldea de emergencia" habría para Ríos de Chile

Situación especial del barrio Pencón, compuesto por bloques de departamentos, hace que se deba gestionar una solución temporal distinta en un terreno diferente.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Con el término de los peritajes de la PDI en búsqueda de posibles nuevas víctimas por los incendios forestales en el sector Ríos de Chile, de Lirquén, barrio que quedó reducido a escombros tras el avance del fuego, damnificados del sector han podido retornar para revisar el lugar y efectuar la Ficha Básica de Emergencia (Fibe), pero sin certezas sobre lo que va a pasar con sus hogares.

A diferencia de otros barrios de Penco y Tomé que se vieron arrasados por el fuego, en el caso de esta población emplazada en el cerro La Huasca, los residentes no cuentan con terreno propio, ya que en

el lugar había un total de 49 bloques que albergaban 720 departamentos, por lo que una vivienda de emergencia es inviable en el mismo espacio.

Gabriela, nieta de una pareja de adultos mayores que perdieron su departamento por los incendios, explicó que "mis abuelos residían en Ríos de Chile. La PDI ya finalizó sus labores en la población y se retiró del lugar. Como están tomando lo de la ficha Fibe, hemos estado yendo, pero mis abuelos se están quedando en casa de familiares", contó.

Agregó que "es bastante fuerte estar viendo todo, y cómo fue la magnitud de los daños en toda la población. Para ellos ha sido mucho más difícil toda la situación al perderlo to-

do, en ese departamento estaban años de esfuerzo".

Hasta ahora no hemos recibido información oficial sobre la construcción de una villa, por lo que estamos a la espera".

Gabriela, nieta de damnificados de Ríos de Chile

do, en ese departamento estaban años de esfuerzo".

Sobre las expectativas de un nuevo hogar para sus familiares, apuntó que "asumimos que van a demoler todo, ya que al ser departamentos es difícil que la infraestructura

Tenemos que buscar un terreno (...) Se nos viene el invierno, necesito instalar más de 700 viviendas provisionales de una vez".

Rodrigo Vera,
 alcalde de Penco

sea óptima para reconstruir. Hasta ahora no hemos recibido información oficial sobre la construcción de una villa, por lo que estamos a la espera de mayores antecedentes y completando la Fibe".

En el lugar, funciona-

rios avanzaron con la aplicación de las fichas Fibe a los vecinos, mientras maquinaria pesada estuvo realizando labores de retiro de escombros. Otros damnificados manifestaron preocupación por esta problemática, ya que están conscientes de que la situación en Ríos de Chile es diferente a otros lugares afectados, por lo que hay una gran inquietud porque saben que los plazos para poder recuperar sus hogares pueden extenderse por años.

PLAN

Desde la Municipalidad de Penco, en tanto, indicaron que se están haciendo las gestiones para crear una aldea en un terreno de algún predio forestal cercano, teniendo en

FICHAS FIBE

Más de 50 encuestadores aplicaron la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) a alrededor de 300 hogares del sector de Ríos de Chile, el último barrio afectado por los incendios que se encontraba con restricción de acceso por parte del Ministerio Público. El operativo, que culminará hoy, fue coordinado con las dirigencias del barrio y fue llevado a cabo por funcionarios del Ministerio de Desarrollo Social y la municipalidad de Penco, con apoyo de los municipios de Concepción, Hualpén, Arauco, Cabrero, Santa Juana y Los Álamos.

cuenta el caso particular de Ríos de Chile.

El alcalde Rodrigo Vera sostuvo que "tenemos que buscar un terreno, que ya está listo y es privado para crear una gran aldea. Se nos viene el invierno, necesito instalar más de 700 viviendas provisionales de una vez. Eso significa que se tiene que reactivar la industria".

Además el jefe comunal apuntó que "pasamos de la lágrima, del dolor, al trabajo. Y el trabajo tiene que ser ordenado y coordinado. Aquí la prioridad número uno y la segunda prioridad son las familias, las personas que lo perdieron todo".

Por su parte, el ministro de Vivienda, Carlos Montes, indicó sobre la situación de Ríos de Chile que "tenemos a los equipos técnicos que están allí asumiendo con mucho mayor detalle cuál es el nivel de daño que tienen ese conjunto de viviendas. No es bueno todavía hablar de reconstrucción dado que se requieren otras conversaciones, pero en definitiva eso requiere una reconstrucción total".

En materia de construcción de viviendas, Montes aclaró que han mantenido reuniones con 23 empresas de viviendas industrializadas que operan como organización a nivel país. Según la autoridad nueve de ellas están con disposición de aportar y han preparado en distintos programas que están en elaboración, que deben ser discutidos. ☀